
Diversidad Sexual, minuta reunión 08 de mayo de 2012 

 

Presentes: Eva Camacho (coordinadora), Carlos Bolaños, Juan Carlos Segura; Diego 

Porras, David Ramírez y Alex Guevara 

 

 

 

1. Punto único de agenda: Seguimiento a los preparativos para el Cine Foro del 

próximo 17 de mayo de 2012. 

 

 

1.a. Alex comenta sobre la dificultad que se ha enfrentado para conseguir a una persona 

profesional que pueda fungir como comentarista de la película. Indica que consultó con 

la Defensoría de los Habitantes de la República (DHR), mas en dicha instancia se 

descartó por completo la posibilidad de que pudieran colaborar con la actividad, puesto 

que en la misma fecha, todo el personal de la dirección que maneja el tema tiene 

programada otra actividad en Turrialba.  

 

Al respecto, Juan Carlos propone que además de un/a profesional en psicología, como 

lo sugiriera doña Xinia Fernández, puede invitarse a una profesional en Trabajo Social 

del Departamento de Trabajo Social y Psicología del Poder Judicial, ya que por el 

trabajo pericial que realizan dichos/as profesionales, se encuentran cercanos/as a la 

temática.   

 

Acota doña Eva que las personas profesionales que se contacten para solicitarles su 

participación en la actividad como comentaristas, es prudente se conozca su postura 

respecto al tema, ya que la reflexión en torno a la película debe enfocarse también en el 

nuevo concepto de familia.  

 

En este sentido, doña Eva sugiere que se le extienda la invitación al Dr. José Carlos 

Chichilla, Catedrático de la Universidad Nacional y Director de la Maestría en 

Administración de Justicia; el Dr. Chichilla podría brindar un análisis desde una 

perspectiva jurídica de mayor amplitud sobre el tema y en relación con la película; 

además el Dr. Chichilla es una persona cuya postura sobre la tematica es del 

conocimiento de la señora Magistrada.  

 

El Lic. Carlos Bolaños propone que sea invitada a la actividad como comentarista la 

MSc. Jeannette Barboza Cascante, Psicóloga del Servicio de Salud para empleados del 

Primer Circuito Judicial de Alajuela.  

 

Se consensuó entre las personas integrantes de esta subcomisión que sería enriquecedor 

que la actividad programada cuente con más de una persona comentarista, dado que esto 

podría coadyuvar a tratar el tema desde diversas perspectiva afines. En este sentido, don 

Carlos Bolaños y Don Juan Carlos señalan que las licenciadas Karol Vindas y Yerma 

Campos podrían ser otras dos profesionales que eventualmente podrían formar parte del 

panel. 

 

David, por su parte, contactó a una profesional en psicología con quien mantiene 

amistad cercana, la Licda. Laura Chinchilla Barrientos, Directora del Centro del 

Capacitación del Patronato Nacional de la Infancia (PANI). Dicha profesional expresó 



anuencia en colaborar con la actividad, por lo que se confirmó su participación y quedó 

al pendiente enviarle una nota formal solicitándole su presencia en la actividad. 

 

Se habló también sobre la posibilidad de transmitir el cine foro a modo de 

videoconferencia en algunos circuitos judiciales ubicados fuera de la meseta central del 

país; lo anterior, como estrategia de difusión de la actividad así como para ir 

posicionando el tema en dichas regiones. 

 

Con referencia a otros aspectos del Cine Foro, se retomó lo referente a las 

coordinaciones con el Departamento de Prensa y Comunicación de la institución, para 

lo cual Alex informa que la compañera Angie Calderón ya coordinó con María Isabel 

Hernández, de dicho departamento, quien confirmó se estará brindando cobertura al 

evento.  

 

Vinculado con esto último, las personas integrantes de esta subcomisión coincidieron en 

que sería oportuno que medios de comunicación externos a la institución se les hiciera 

llegar invitación para que también cubran a la actividad; para esto el señor Bolaños se 

encargará de coordinar con el Departamento de Prensa de la institución, ya que tales 

gestiones son de su competencia y facultad. 

 

En otro orden de ideas, Alex informó que con respecto a la invitación para el público en 

esta actividad, se gestionó ante la Dirección Ejecutiva de la institución la autorización 

para hacer circular el boletín informativo vía correo institucional. La autorización fue 

emitida por Don Alfredo Jones, por lo que se pondrá a circular el boletín masivamente 

en fechas 14 y 17 de mayo. Además de esto, se han enviado a la fecha un aproximado 

de al menos 100 invitaciones personalizadas a jefes/as de Oficina y servidores/as 

específicas. 

 

Don Diego Porras mencionó tener una persona conocida quien es asesor jurídico de la 

Cancillería y a quien se le podría invitar al cine foro. Lo anterior,  a fin de involucrar a 

más instituciones y autoridades en la celebración de la fecha conmemorativa. 

Asimismo, indica que esta persona eventualmente podría colaborar con la invitación a 

más personal de la Cancillería e incluso algún jerarca de la institución o una persona 

representante.  

 

 

  

Acuerdos:  
 

 Doña Eva realizará personalmente la invitación a don José Carlos Chichilla para 

que asista a la actividad y funja como comentarista de la película. 

  

 Se confirma la colaboración de la MSc. Laura Chichilla como comentarista en el 

cine foro. Se aporta número de teléfono y correo electrónico para que desde la 

Secretaría de Género se realicen las gestiones: telf.: 8867-97-34; correo: 

centrocultura@pani.go.cr. 

 

 Averiguar la existencia de condiciones para poder realizar la transmisión del 

cine foro en los circuitos de San Isidro, Corredores, Limón Puntarenas y Liberia. 

Alex realice las indagaciones respectivas. 

mailto:centrocultura@pani.go.cr


 

 Gestionar lo necesario para ofrecer un pequeño refrigerio para las personas que 

asistan al Cine Foro, para lo cual se acuerda que Alex realice las tareas 

necesarias para contar con dicho recurso.   

 

 Para efectos de la apertura y clausura de la actividad así como la moderación del 

panel y la moderación para la discusión, se acuerda que Juan Carlos sea la 

persona responsable. 

 

 Don Diego Porras se encargará de gestionar la invitación para invitar a personal 

de la Chancillería. 

 

 Alex y Carlos coordinarán con el Departamento de Prensa y Comunicación de la 

institución para que convoque diversos medios de prensa externos.  

 

 

2. Varios: Seguimiento de acuerdos, reunión del 10 de abril de 2012 

 

2.a. Si bien al inicio de la reunión se decidió tratar como punto único en agenda todo lo 

relacionado con el Cine Foro del próximo 17 de mayo de los corrientes, en el transcurso 

de la misma se retomaron algunos de los acuerdos de la reunión anterior, mismos de los 

cuales se detalla a continuación: 

 

2.b. En lo referente al diseño e implementación de la página web de Acceso a la 

Justicia, Alex informa que a la fecha se ha cambiado el diseño de dicha página, ya se 

incorporó información de la subcomisión y se está en la espera de que el personal del 

Departamento de Informática convoque para la capacitación respectiva de las personas 

designadas para participar de la administración de este sitio web. En el caso de esta 

subcomisión, la persona designada es Juan Carlos, quien informó que a la fecha no ha 

recibido ninguna convocatoria al respecto. 

 

2.c. Respecto al correo enviado a don Jorge Rojas con motivo de la queja interpuesta 

por parte de un compañero de Medicina Legal en lo referente al uso de claves por parte 

del OIJ, Doña Eva informa que Don Jorge se comunicó con su persona y descartó que 

dicha estrategia de comunicación entre los/as agentes del organismo implique o sugiera 

un trato discriminatorio o peyorativo. Agregó doña Eva que el Lic. Rojas se 

comprometió a enviar posteriormente su respuesta por escrito, por lo que se queda a la 

espera del documento. 

 

2.d. En cuanto a la encuesta sobre “Conocimientos y actitudes respecto a la 

diversidad sexual y el derecho a la salud psicosexual”, Alex informa de acuerdo a lo 

indicado por Xinia, se enviaron dichos instrumentos a los circuitos judiciales de Limón 

y Grecia. Las encuestas se hicieron llegar y fueron aplicadas con la colaboración de las 

personas coordinadoras de los comités de género, siendo que de Grecia ya se recibieron 

92 instrumentos aplicados y se está a la espera de los documentos que enviará Limón. 

 

2.e.  En cuanto a las actividades de capacitación coordinadas con CIPAC, Diego Porras 

informa que al evento reprogramado para el 02 de mayo de los corrientes, asistieron 17 

personas, mismas quienes solicitaron nuevas actividades en esta misma línea, 

especialmente dirigidas a la sencibilización en el tema. Dada la acogida que tuvo esta 



capacitación, según Lic. Porras,  la actividad fue exitosa y se espera programar nuevas 

fechas. En el programa de actividades previamente pactado se tiene planificada una 

nueva capacitación de este tipo con el personal del Segundo Circuito Judicial de San 

José; para ello se intentará coordinar con integrantes del comité de género de dicho 

circuito (sr. Federico Alvarado Zumbado), a quien se le solicitará próximamente la 

colaboración para la convocatoria. Aparte lo anterior, se mantiene comunicación y 

coordinación efectiva con la persona encargada de facilitar las capacitaciones, señor 

Manuel Cabezas del CIPAC. 

 

2.f. Alex hace del conocimiento de la subcomisión el Resumen Ejecutivo de un Trabajo 

Final de Graduación recientemente defendido por una estudiante y un estudiante de la 

Maestría en Estudios de la Violencia Social y Familiar de la UNED, cuyo tema es: 

“Homo-lesbofobia social y su relación con el gesto suicida en personas gays y 

lesbianas jóvenes: Un estudio cualitativo, durante el periodo 2010 – 2011”. La 

información sobre dicha investigación fue remitida por la MSc. Rosario González, jefa 

del Departamento de Trabajo Social y Psicología del Poder Judicial y Coordinadora de 

la Maestría en mención. Doña Rosario remitió el estudio con el fin de que esta 

subcomisión valore la posibilidad de que las personas responsables de la investigación 

realicen la presentación de sus resultados ante dicha instancia, si fuera de interés para la 

misma.  

 
Punto 2.g. Se conoce invitación enviada por la Unidad de Género del ICE para la 
conmemoración del ”Día de la no Homofobia”.  La actividad se realizará el 25 de mayo próximo 
a las 2pm en las instalaciones del ICE, Sabana Norte en ella se presentarán los resultados de 
la investigación: Homolesbofobia y su relación con el suicidio en personas Gais y Lesbianas. 
 
 

Acuerdo: Designar para que asista al compañero Juan Carlos Segura, como representante de 

esta subcomisión en dicha actividad.  “ 
 

 

  

 

 

 

 


